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По просьбам жителей нача-
ли обновлять дворы. По сло-
вам Сергея Собянина, в этом 
году запланировали работы во 
всех округах. Всего будут бла-
гоустроены более 1,6 тысячи 
дворовых территорий. 

В качестве одного из при-
меров мэр привёл в своём те-
леграм-канале район Сокол. 
Здесь обновят две большие 
дворовые территории в гра-
ницах улиц Алабяна и Пан-
филова. Приведут в порядок 
четыре детские площадки, 
одну с тренажёрами и одну 
универсальную — для игры в 
футбол и баскетбол. На всех 
площадках появится новое 
оборудование.

Обследуют за час  
В городских парках 

вновь открылись 
павильоны «Здоро-

вая Москва», где можно 
быстро и бесплатно про-
верить своё здоровье. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в личном 
телеграм-канале.

«Впервые проект старто-
вал в 2019 году, и, если бы не 
пандемия, мы бы уже от-
мечали его пятилетие. Но 
даже несмотря на вынуж-
денный перерыв, проверить 
своё здоровье в парках смог-
ли более 1 млн человек. И, 
что важно, среди них было 
немало тех, кто раньше об-
ходил поликлиники сторо-
ной», — написал мэр.

Проверяют 
по расширенной 
программе

— Ещё пять лет назад 
мы хорошо понимали, 
что по-настоящему здо-
ровым мегаполис может 
стать только при условии, 
что город, во-первых, соз-
даёт возможности для здо-
рового образа жизни и по-
ощряет приверженность к 
нему. И во-вторых, фор-
мирует условия для каче-
ственной диспансериза-
ции, а также высококва-

лифицированного и эф-
фективного лечения. Мы 
разместили павильоны 
здоровья прямо в парках 
— там, где ежедневно бы-
вают тысячи людей утром, 
днём и вечером, — сказала 
на официальном открытии 
павильона здоровья в пар-
ке «Красная Пресня» ви-
це-мэр Москвы по вопро-
сам социального развития 
Анастасия Ракова.

Пациентов обследуют по 
расширенной программе. 
Из обязательных проце-
дур — измерение роста, 
веса, индекса массы тела 
и артериального давления, 
экспресс-анализы на уро-
вень сахара и холестери-
на в крови, ЭКГ, измере-
ние внут риглазного давле-

ния. Если человек перенёс 
ковид, ему нужно прове-
рить дыхательную систе-
му, сдать биохимический 
анализ крови и анализ на 
D-димер (маркер свёртыва-
емости крови). Из новшеств 
— смотровой кабинет аку-
шерки, возможность сдать 
анализы крови на ПСА и 
кала на скрытую кровь пря-
мо в павильоне. Результа-
ты появятся в элект ронной 
медкарте. 

Оперативно 
диагностировали

36-летняя Людмила Бо-
гатырёва признаётся, что 
раньше проверяла здоро-
вье в коммерческих клини-
ках. А тут решила попро-
бовать пройти бесплатную 
диспансеризацию в парке.

— Как человек, который 
в своей профессиональ-
ной деятельности занима-
ется цифровизацией госу-
дарственных сервисов, я 
была приятно удивлена. В 
специальном терминале на 

входе я быстро заполнила 
анкету пациента, которая 
сразу была передана вра-
чам. Терминал не зависал, 
навигация была удобной и 
понятной. Это позволило 
не тратить время на сбор 
анамнеза при общении с 
докторами. Я оператив-
но сдала анализы и про-
шла необходимые проце-
дуры. Предлагаемый фор-
мат действительно очень 
удобен для жителей ме-
гаполиса, особенно рабо-
тающих, которым слож-
но выкроить время, что-
бы заняться здоровьем, — 
рассказала она.

В САО павильоны «Здо-
ровая Москва» открылись в 
парке «Ангарские пруды», в 
сквере у префектуры САО, в 
усадьбе Михалково, в пар-
ке «Ходынское поле». В по-

следнем пациентов прини-
мают врачи поликлиники 
№62. Как рассказал «Се-
веру столицы» заведующий 
отделением общей врачеб-
ной практики Андрей Рож-
дественский, в первый день 
проверить здоровье пришло 
много горожан. 

— Павильон расположен 
рядом со станцией метро, 
хорошо просматривается. 
Кто-то заходит просто по-
интересоваться. Узнав, что 
всего за час можно комп-
лексно и бесплатно прове-
рить здоро вье, заполняют 
анкету. Но мно гие приходят 
к нам каждый год, — рас-
сказывает Анд рей Рожде-
ственский. 

В первый день работы 
врачи выявили у 60-лет-
него мужчины серьёзную 
проб лему с сердцем, хотя 

пациент ни на что не жа-
ловался. Назначили допол-
нительные исследования. А 
прошлым летом спасли мо-
лодую женщину от крово-
течения. Она почувствовала 
боли в животе. Заглянула по 
пути в павильон. Ей сдела-
ли УЗИ и выявили апоплек-
сию яичника. Пациентку 
срочно госпитализировали.

В округе 
становится 
больше 
современных 
поликлиник  

В павильонах «Здоровой 
Москвы» проводят только 
первичное обследование 
и в случае подозрения на  
серьёзное заболевание па-
циентов направляют в ста-
ционарные поликлиники 
к профильным врачам.  К 
слову, в нашем округе лечеб-
ные учреждения реконстру-
ируют по новому москов-
скому стандарту, полностью 
перестраивая, и оснащают 
современным оборудова-
нием, что позволяет оказы-
вать медицинскую помощь 
на более высоком уровне.

Строят в САО и новые по-
ликлиники. На открытии 
одной из них, в Дмитров-
ском районе, побывал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Оксана МАСТЮГИНА

Павильоны «Здоровая 
Москва» работают с 8.00 
до 20.00 без перерывов 
и выходных. При себе 
необходимо иметь московский 
полис ОМС и любой документ, 
удостоверяющий личность. 
Предварительная запись 
не требуется. Узнать больше 
о проекте и выбрать удобный 
павильон можно на сайте 
mosgorzdrav.ru/zmВ павильоне «Здоровая Москва» у Красногвардейских прудов  
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В столичных парках открылись павильоны «Здоровая Москва»

Результаты анализов 
появятся 
в элект ронной медкарте

46 предприятий 
получат гранты 
на развитие

Первые 46 компаний в этом 
году получат гранты на при-
обретение и аренду обору-
дования, а также на развитие 
своих проектов — это боль-
ше 150 млн рублей. Об этом 
Сергей Собянин написал в сво-
ём те леграм-канале.

Среди компаний — произво-
дители оборудования в сферах 
электроэнергетики, металло-
обработки, транспорта. Столич-
ные предприниматели смогут 
компенсировать затраты на по-
купку или лизинг техники, на вы-
плату процентов по кредитам. 

«Возместить можно 50% рас-
ходов на отечественное обору-
дование и 35% стоимости им-
портного на сумму до 30 млн 
рублей», — отметил Собянин. 

По словам мэра, в про-
шлом году гранты в размере  
1,4 млрд рублей получили 447 
предприятий.

На Неделе 
предпринимательства 
пройдёт Фестиваль 
науки и технологий

Московская неделя пред-
принимательства пройдёт 
с 22 по 28 мая. Как напи-
сал в сво ём телеграм-канале 
Сергей Собянин, запланиро-
вано несколько масштабных 
ме роприятий. В их числе Мос-
ковский предприниматель-
ский форум, Фестиваль науки 
и технологий. Горожане смо-
гут попасть на экскурсии на 
бизнес-площадки 
в рамках проекта 
«День без турнике-
тов». Подробности 
программы здесь

Между улицами 
Алабяна и Панфилова 
приведут 
в порядок детские 
и спортивные 
площадки
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Сергей Собянин в новой поликлинике в Дмитровском районе. Февраль 2023 года
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Так выглядит промзона сегодня 
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К летнему сезону в столице 
запустили несколько 
туристических проектов

По итогам прошлого 
года туристический по-
ток в столицу вырос до 
17,9 млн человек — на 6% 
больше, чем в 2021 году.

По словам Сергея Собя-
нина, общий оборот ту-
ристической отрасли до-
стиг 61 млрд рублей, из них 
в городской бюджет посту-
пило 8,4 млрд. На эти сред-
ства можно построить две-
три новые школы.

Накануне летнего сезо-
на Москва запусти ла не-
сколько новых туристиче-
ских проектов. Напри мер, 
стартовала летняя про-
грамма «Иг рай в Моск-

ву» для семей с детьми от 
7 до 14 лет. Серия игро-
вых маршрутов по Воро-
бьёвым горам, пар ку «За-
рядье», ВДНХ, «Моск ва 
Сити» и другим интерес-
ным местам пре вращает 
прогулки по горо ду в увле-
кательный квест. Кар-
ту маршрута мож но по-
лучить в туристичес ких 
информцент рах, гости-
ницах, музеях. Сплани-
ровать пу те шест вие в наш 
го род мож но 
и с помощью 
карты «Мо-
сква тури-
стическая».

На ВДНХ стартова л 
спортивный сезон. Об этом 
Сергей Собянин написал в 
своём телеграм-канале. В 
настольный теннис и бад-
минтон приглашают сы-
грать рядом с павильона-
ми №57 и 58 с 11.00 до 21.00 
в будни, в выходные с 11.00 
до 22.00. А в строении №574 
можно приобщиться к ки-
тайской гимнастике цигун. 
Занятия проходят по вос-
кресеньям с 11.00 до 13.00. С 
18 мая начнёт работать клуб 
по игре в лапту: по четвер-
гам с 18.30 до 20.00 и по вос-
кресеньям с 16.00 до 17.30 
рядом с павильоном №27. 

«На той же площадке 
можно провести матч по 

мини-футболу, стритболу 
или баскетболу каждый 
день с 8.00 до 23.00, кроме 
времени проведения заня-
тий клуба по игре в лапту», 
— отметил Собянин. 

Фрисби — это пластико-
вый диск для бросания и 
вид спорта, набирающий 
у нас популярность. Тре-
нировки в клубе по фрисби 
проходят на стадионе в пар-
ке «Останкино» по средам 
с 20.00 до 22.00 и по пятни-
цам с 21.00 до 23.00. В этом 
же парке можно сразиться в 
лакросс. Резиновый мячик 
игроки гоняют длинными 
клюшками. Тренировки 
проходят по понедельни-
кам с 20.00 до 22.00 и по суб-

ботам с 16.00 до 18.00. Ин-
вентарь для новичков выда-
ётся на площадке бесплат-
но. Мэр также отметил, что 
для удобства спортсменов 
в строении №574 в ланд-
шафтном парке ВДНХ ра-
ботают лаунж-зона и разде-

валки с ящиками для хра-
нения вещей.

Информация 
обо всех 
спортивных 
площадках 
в районе 
ВДНХ здесь 

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков
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Тренировки по фрисби проходят на стадионе в парке «Останкино»

На ВДНХ открыты площадки для мини-футбола, 
тенниса и других игр

Международная ассо-
циация по оценке учеб-
ных достижений провела 
исследование качества чте-
ния и понимания текста 
PIRLS. Московские школь-
ники вновь были признаны 
лучшими. Об этом в лич-
ном блоге на сайте sobyanin.
ru сообщил мэр столицы: 
«Набрав 598 баллов, наши 
ребята второй раз подряд 

стали лучшими в мире, уве-
ренно опередив соперни-
ков из Сингапура, Гонкон-
га и многих других стран, 
городов и регионов с силь-
ными системами школьно-
го образования».

В исследовании уча-
ствовали свыше 400 тысяч 
школьников четвёртого и 
пятого года обучения из 65 
стран.

Стартовали работы по 
подготовке к следующе-
му отопительному сезону. 
Нужно успеть до 1 сентября 
протес тировать всё обору-
дование и, если необходи-
мо, отремонтировать его. 
Об этом Сергей Собянин 

написал в своём телег рам-
канале.

«Благодаря своевремен-
ным ежегодным проверкам 
уже 12 лет осенне-зимние 
периоды в Москве прохо-
дят без аварий», — отме-
тил мэр.

Столичные власти подписа-
ли очередной контракт, по 
условиям которого частная 

компания возведёт в промзоне на 
Дубнин ской улице технопарк, офи-
сы и ма газины. Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин написал в своём те-
леграм-канале. 

«Инвестор займётся реорганиза-
цией участка бывшей промзоны в 
Восточном Дегунине. На площа-
ди 2,71 гектара появятся технопарк, 
фармацевтическое производство, 
офисы и магазины», — сообщил Со-
бянин. 

Как ранее сообщала пресс-служба 
мэра и Правительства Москвы, учас-
ток находится на пересечении Дуб-
нинской улицы и проектируемого 

проезда №5265. Площадь застройки 
территории — 94 тысячи кв. метров. 
Частник вложит в проект примерно 30 
млрд рублей, и ежегодно предприятия, 
открытые в квартале, будут прино-

сить бюджету города по 3,5 млрд руб-
лей. Сейчас на территории промзоны 
находятся автосервисы, база спецтех-
ники и склады. Реализация проекта 
позволит городу получить около 2,5 
тысячи новых рабочих мест. 

Договор на застройку части пром-
зоны «Вагоноремонт» — уже 30-й 
контракт так называемого комп-
лексного развития территории в 
столице, участки расположены в 
27 районах Москвы. На 13 участ-
ках уже ведут работы инвесторы, 
ещё 17 промзон застраивают госу-
дарственные или столичные уни-
тарные предприятия. 

«Мы разрабатываем проекты со-
временных кварталов с комфортным 
жильём, социальными объектами, 
развитой городской средой, новы-
ми рабочими местами. По этому про-
грамма выгодна всем: городу, жите-
лям и бизнесу», — пояснил цель про-
екта Сергей Собянин. 

Игорь СИБИРЯКОВ

В Восточном Дегунине 
будет технопарк 
Промзону «Вагоноремонт» превратят в деловой квартал 

Здесь разместят 
фармацевтическое 
производство

Началась подготовка 
к отопительному сезону

Сергей Собянин поздра-
вил Московский авиа центр 
с 20-летием. «Сотрудники 
Московского авиационного 
центра спасают жителей го-
рода в чрезвычайных ситуа-
циях: эвакуируют с мес та до-
рожно-транспортных и дру-
гих происшествий, совмест-
но с врачами Мос ковского 
центра медицины катастроф 
госпитализируют в больни-
цу, а также тушат крупные 
пожары», — отметил мэр в 
своём телеграм-канале.

В распоряжении Авиаци-

онного центра — 11 верто-
лётов. Есть пожарные вер-
толёты, есть санитарные 
при больницах — их эки-
пажи дежурят на вертолёт-
ной площадке при город-
ской клинической больнице 
им. Юдина круглосуточно, 
а в дневное время при ГКБ 
им. Филатова и при ГКБ 
им. Ерамишанцева. На во-
оружении центра имеется 
также вертолёт-разведчик, 
который привлекают к мо-
ниторингу обстановки при 
крупных происшествиях.

11 вертолётов авиацентра 
помогают в экстренных 
случаях

Московские школьники 
лучше всех в мире 
воспринимают написанное
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Для будущих контрактников 
сыграла группа «Ва-банкъ»

На улице Яблочкова 
уже почти два ме-
сяца открыт пункт 

отбора на службу по конт-
ракту. 

Павел с Коровинского 
шоссе срочку проходил в ра-
кетных войсках стратегиче-
ского назначения. Служил в 
подразделении связи. Такие 
специалисты востребованы 
всегда. От качества связи за-
висит, насколько успешно 
командиры будут руково-
дить войсками. В качестве 
связиста Павел планирует 
пойти и сейчас. Но если по-
требуется, станет стрелком: 
обращению с оружием на 
срочке учили всех. 

Пункт посещают извест-
ные музыканты, актёры, ве-
дущие. На днях с небольшим 
концертом тут выступила 
рок-группа «Ва-банкъ». Её 
основатель и бессменный 
лидер Александр Скляр рас-

сказал, что коллектив ездит 
с концертами в госпитали, а 
также «за ленточку» — так 
обычно называют зону про-
ведения СВО. 

— Я считаю, что мы все 
участвуем в одном большом 
деле. И мы как музыканты 
хотели приехать и посмо-
треть, как происходит весь 
этот процесс, как проходит 
набор по контракту. Очень 
важно, чтобы наши бой-
цы, которые отправляют-

ся в зону специальной во-
енной операции, чувство-
вали поддержку всей стра-
ны, чувствовали поддержку 
всех людей, которые оста-
лись здесь, и понимали, что 
каждый из нас делает здесь 
свое дело, — сказал Скляр. 

Концерт начался с ком-
позиции, посвящённой мо-
рякам. 

Рэпер Ричард Семашков, 
известный в музыкальном 
сообществе под псевдони-

мом Рич, во время посе-
щения пункта вспомнил, 
как сам уходил на сроч-
ную службу в армию. Тог-
да отправки в часть с при-
зывного пункта ему при-
шлось долго ждать. Здесь 
же всё проходит намного 

быстрее и организованнее. 
А скрипач Пётр Лундстрем 
был впечатлён большим ко-
личеством людей, которые 
пришли, чтобы заключить 
контракт и служить в рос-
сийский армии.

Роман НЕКРАСОВ

По всей Москве про-
должают свою работу 
специальные информаци-
онные пункты. Волонтё-
ры у станций метро и вок-
залов раздают буклеты и 
рассказывают жителям 
столицы о контрактной 
службе в армии России.

Один из таких пунктов 
находится около желез-
нодорожной станции 
Грачёвская. Два активис-
та дежурят здесь в будние 
дни  с 16.00 до 19.00, а так-
же в выходные с 14.00 до 
18.00.

Два молодых человека 
— Якуб из Ховрина и Эрик 

из Головинского района — 
вместе шли со станции. 
Проходя мимо стойки, 
они остановились, что-
бы задать несколько во-
просов, и каждый из них 
взял по буклету.

— Как стукнет восем-
надцать, пойдём. Отлич-
но, что те, кого интере-
сует военная служба, мо-
гут, просто возвращаясь 
с работы, узнать о ней 
все подробности и озна-
комиться с правилами 
подписания контракта, 
— сказал Якуб.

Михаил 
ЩЕПИН

У станции Грачёвская 
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Воинская служба по контракту: что положено контрактникам и членам их семей

Москвичи могут 
узнать о службе 
по контракту 
у волонтёров

У музыкантов было отличное настроение
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Рэпер Рич Пункты информирования 
в САО:

 станция метро «Тимирязевская», выход №1;
 станция МЦК «Коптево», выход №2;
 станция метро «Аэропорт», выход №3;
 станция метро «Ховрино», выход №4;
 железнодорожная станция Грачёвская 

Коллектив часто ездит 
с концертами в госпитали 
и «за ленточку» 

Пётр Лундстрем
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Пункт отбора на военную службу 
продолжает работать на улице Яблочкова 
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Ученица 9-го класса школы №158 
на Валдайском проезде Ирина 
Чебарёва взяла золото на чемпи-

онате России по танцам на коляс ках в 
Санкт-Петербурге сразу в двух номи-
нациях: среди девушек-юниоров в об-
щей и в произвольной программах. В 
соревнованиях участвовали более 190 
спортсменов из 19 регионов России. 

— В общей программе я танцевала вальс, 
танго и джайв, — рассказывает Ирина Че-

барёва. — А произвольный танец испол-
нила под весёлую песенку «Хулиганить». 

Ирине 15 лет. Когда ей было три года, 
она попала в автомобильную аварию и 
лишилась возможности ходить. Бальны-
ми танцами девушка занимается пять 
лет в клубе спортивных танцев на ко-
лясках «Дуэт» у заслуженного мастера 
спорта, чемпионки мира Ирины Гордее-
вой. И уже стала членом сборной России. 

— Я всегда хотела танцевать. Самой 

любимой программой по телевизору 
были бальные танцы. Я смотрела, как 
танцуют люди, которые могут ходить. 
И как только появилась возможность 
танцевать на коляске, решила тоже по-
пробовать, — рассказывает она.

Ирина постоянно участвует в раз-
личных международных соревновани-
ях. Она победительница Кубка Конти-
нентов по спортивным танцам на коля-
сках, трёхкратная чемпионка России и 
трёхкратная победительница парашют-
но-танцевального конкурсе в Минске.

— После конкурсных соревнований 
участники прыгают с парашютом с вы-
соты 4 тысячи метров в тандеме с ин-
структором, — рассказывает Ирина. — 
Мне абсолютно не страшно, только ба-
бушка очень волнуется, когда я прыгаю. 

Три года назад девушка снялась в 
фильме «Нормальный только я» с Кон-
стантином Хабенским  и Максимом 
Виторганом в главных ролях.  

— У моей героини много сходства со 
мной: её тоже зовут Ирочка, и она ис-
полняет в фильме танец, — улыбаясь, 
говорит девушка. 

Любимые предметы Ирины в школе  
— биология, химия и физика. В буду-
щем она мечтает стать юристом.

Ирина ЛЬВОВА
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Статистика 
против скептиков

Бывают в редакционной 
поч те письма и звонки по од-
ной и той же проблеме: почему 
закрыли киоск печати, когда 
откроют? Вот недавно Сергей 
Юрьевич с Сокола поинтере-
совался, почему две недели 
закрыт киоск на пересечении 
Новопесчаной улицы и Песча-
ной площади. Проблема отсут-
ствия киоска печати рядом с 
домом волнует и жителей Ти-
мирязевского района, которые 
хотели бы покупать газеты на 
Дмитровском шоссе. Ответ 
Мосгорпечати мы обязательно 
опубликуем в ближайших но-
мерах. А сама тема стала оче-
редным подтверждением того, 
что слухи о смерти печатной 
прессы несколько преувели-
ченны, хотя хоронят её уже лет 
десять, не меньше. Да, с каж-
дым кризисом действительно 
ещё несколько печатных газет 
и журналов переходят в циф-
ровой формат, но у киосков 
печати всё равно всегда есть 
клиенты и никто не спешит за-
крывать книжные магазины. 
Мне могут возразить, что зна-
мя самой читающей страны в 
мире, которой когда-то назы-
вали СССР, из последних сил 
держат в слабеющих руках ис-
ключительно пожилые читате-
ли. Но скептикам отвечает бес-
страстная статистика. Свежий 
опрос ВЦИОМ в апреле это-
го года показал, что популяр-
ность досуга с книгой в руках 
выросла за последние 10 лет с 
47 до 57%. «Молодёжь больше 
вовлечена в чтение книг, чем 
поколения постарше: 87% сре-
ди 18-24-летних читали книги в 
течение последних трёх меся-
цев (49% среди 60+)», — сооб-
щает Центр исследования об-
щественного мнения. А я лич-
но подтверждаю сухие цифры. 
Как краевед-любитель я часто 
бываю в научных библиотеках. 
Так вот там большинство сто-
лов заняты людьми 20-30 лет. 
Не помогает даже уловка прий-
ти в читальный зал в погожий 
вечер пятницы или субботы — 
самое тусовочное молодёжное 
время, — чтобы найти свобод-
ный стол: всё равно надо при-
ложить усилия.

А скептики были во все вре-
мена. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА, 
редактор отдела 

по работе с читателями

Поздним вечером в 41-й 
пожарно-спасательной 
час ти прозвучала трево-
га: жители дома 6 на 3-м 
Новомихалковском про-
езде сообщили о возгора-
нии в одной из квартир. 

— Очаг возгорания об-
наружили на четвёртом 
этаже, из-под двери уже 
начал валить дым, за-
полняя подъезд, — рас-
сказывает «Северу сто-
лицы» начальник кара-
ула 41-й ПСЧ младший 
лейтенант внут ренней 
службы Кирилл Африкан-
тов, руководивший туше-
нием. — Приняли реше-

ние о вскрытии дверей. 
Пож арн ые ру ч н ы м 

инст рументом вылома-
ли усиленную металли-
ческую дверь, затем вто-
рую, деревянную. Огонь 
полыхал в зале двухком-
натной квартиры. 

— На балконе малень-
кой комнаты находилась 
женщина, она очень ис-
пугалась, не хотела выхо-
дить. Но пожарным уда-
лось вывести её из опас-
ной зоны, обеспечив ды-
хательным аппаратом, во 
двор, — рассказывает Ки-
рилл Африкантов.

В это время вторая груп-

па пожарных обследова-
ла расположенные выше 
этажи.

— На пятом этаже семья 
— мать, отец и сын-подрос-
ток — оказались заблокиро-
ваны из-за плотного задым-
ления в квартире. Их и ещё 
одну соседку, пенсионерку, 
также вывели по маршевой 
лестнице, — рассказал на-
чальник караула.

Пожар был полностью 
ликвидирован букваль-
но за три минуты. Пред-
положительная причина 
— неосторожное обраще-
ние с огнём.

Анна ГОНЧАРОВА 

Пожарные округа спасли 
семью из огня в Коптеве

Школьница из Левобережного выиграла 
чемпионат России по танцам на колясках

Проезд автомобилей 
затруднён по Ленинград-
скому и Международно-
му шоссе до 10 декабря. 
Как сообщили в Центре 
организации дорожного 
движения (ЦОДД), это 
связано со строитель-
ством нового путепро-
вода и развязки на этом 
участке.

В ЦОДД уточнили, что 
первый участок ограниче-
ний — порядка 360 мет ров 

на Ленинградском шос-
се в районе пересечения с 
Международным шоссе. 
Здесь закрыли три полосы 
движения и создали вре-
менную объездную дорогу. 

Второй участок — съезд 
на Международное шос-
се. Работы здесь начнут-
ся 1 июня. Здесь также бу-
дут закрыты три полосы и 
создана объездная дорога. 
Кроме того, временно за-
кроют съезд на Вашутин-
ское шоссе.

Михаил КОФАНОВ 

На двух шоссе 
в Молжаниновском ограничили 
проезд до 10 декабря

НАВИГАТОР

С партнёром Ильёй Гладких 

В центре — начальник караула Кирилл Африкантов  
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Ирина снялась 
в фильме 
«Нормальный 
только я»

Все новости округа ежедневно 
на сайте severstolici.ru
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Нужны продукты

Благотворительный фонд 
«Банк еды «Русь» помо-
гает продуктами нужда-

ющимся по всей стране. Вклю-
читься в его работу может каж-
дый.

Наборы по 5-10 
килограммов

— Фонд существует 10 лет. 
За это время он раздал бо-
лее 50 тысяч тонн продуктов. 
В основном это качествен-
ные продукты  с истекаю-
щим сроком годности. На-
пример, тушёнка или рыбные 
консервы. Эта еда абсолют-
но нормальная, поскольку в 
России  строгие требования 
к упаковке. Бывает, что ма-
газины отдают нормальные, 
но немного помятые овощи 
и фрукты, потому что по их 
стандартам небольшая вмя-
тина или пятнышко делают 

продукт непригодным для 
выкладки на прилавок.  Из-
редка помощь передают кафе, 
привозя свежие нераспродан-
ные пирожные, — рассказали 
в пресс-службе фонда «Банк 
еды «Русь».

Фонд сам налаживает вза-
имодействие с ритейлерами, 
договаривается, чтобы заби-
рать такую продукцию к себе 
на склад, где уже ждут во-
лонтёры: разгружают, фасу-
ют продуктовые наборы в от-

дельные сумочки от 5 до 10 
кг для нуждающихся — мно-
годетных семей, инвалидов, 
одиноких пенсионеров и т.д. 
В основном это крупы, раз-
личные консервы, подсол-
нечное масло, конфеты, пря-
ники.

Хорошее 
подспорье

Многодетная мама Татьяна 
Понамарева из Ховрина явля-
ется одновременно получате-
лем и волонтёром фонда.

— Я нашла фонд в соцсетях, 
подала заявку на продуктовую 
помощь и быстро её получила. 
Мне позвонили, сказали, что 
подготовили для меня про-
дуктовый набор, я могу при-
ехать и забрать его, — расска-
зала Татьяна.

Мама четверых детей ре-
гулярно получает помощь от 

фонда. Это не только продук-
ты, но и бытовая химия, сред-
ства по уходу за кожей и т.д. 
Она признаётся, что это боль-
шое подспорье для семьи.

Кроме того, Татьяна участву-
ет в благотворительных акци-
ях «Корзина доброты» по сбо-
ру продуктов в магазинах для 
нуждающихся от покупателей. 
Несколько раз сама отвозила 
продуктовые наборы одинокой 
пенсионерке на Бескудников-
ский бульвар. 

Для сортировки 
и развоза

У фонда «Русь» самое боль-
шое количество волонтёров в 
России — 10 тысяч человек. А 
по объёму помощи он находит-
ся на третьем месте в России.

— Нам всегда нужны во-
лонтёры для разгрузки и сор-
тировки продуктов, для уча-
стия в наших постоянных ак-
циях «Корзина доброты», «На-

родный обед» и других. Если 
есть машина, можно стать 
автоволонтёром и развозить 
продуктовые наборы нужда-
ющимся по адресам, — отме-
тили в пресс-службе фонда.

Стать волонтёром может лю-
бой человек с 18 лет, для этого 
надо записаться на сайте фонда.

Анна ФОМИНА

Сайт БФ «Банк еды «Русь»: 
foodbankrus.ru

Читатели газеты активно откликнулись на 
публикации о помощи участникам спецопе-
рации, беженцам Донбасса и жителям новых 
территорий.

Студенты и преподаватели пожарно-спаса-
тельного колледжа им. В.М.Максимчука, рас-
положенного в районе Сокол, регулярно помо-
гают бойцам на передовой.

— Мы постоянно на связи с ребятами, помо-
гаем точечно, привозим то, что действительно 
необходимо. Там находятся многие наши вы-
пускники, служат в разных частях — в развед-
ке, артиллерии, кто-то оказывает первую по-
мощь. К 23 февраля мы оформили стенд о ре-
бятах, постоянно общаемся с ними и их роди-
телями, — рассказал заместитель директора 
колледжа Игорь Вишневский.

В колледже проводили обучение мобилизо-
ванных правилам оказания первой помощи: как 
пользоваться тактической аптечкой, что делать 
при ранении. В планах — организовать вместе 
со студентами плетение маскировочных сетей.

Ко Дню Победы Игорь Вишневский в очеред-
ной раз отвёз под Сватово партию собранной 
в колледже помощи.

— В преддверии 78-й годовщины Победы 
многие жители округа приносили подарки, от-
крытки и письма со словами поддержки на-
шим бойцам и с поздравлениями, — рассказа-
ла руководитель коворкинг-центра САО Еле-
на Свиридова.

Для военнослужащих собрали сладости, кофе 
и чай, бритвенные принадлежности, влажные 
салфетки, носки, нижнее бельё. 

Кроме того, для беженцев жители постоянно 
приносят продукты, средства личной гигиены, 
детское питание, бытовую химию.

Сбор гуманитарной помощи продолжается.
Анна ФОМИНА

Приносить помощь можно по адресу: 
Петрозаводская ул., 18, корп. 1, ежедневно с 
10.00 до 21.00, в воскресенье с 10.00 до 19.00.

Как жители САО могут помочь нуждающимся одиноким 
людям и многодетным семьям 

 Мне достался дом 
в наследство, а 
документов о 

праве собственности на 
землю нет. Как быть? 

Андрей, ул. Правды

Отвечают юристы компа-
нии «Вектор Прайм». 

Вы можете признать пра-
во собственности на зе-
мельный участок в тех же 
случаях, в которых призна-
ётся право на иной объект 
недвижимости, в вашей си-
туации при наличии жило-

го дома в собственности. 
Также право собственности 
можно признать в силу при-
обретательной давности. 

Надо подать иск в суд о при-
знании права собственно-
сти на земельный участок 
по месту его нахождения.

Мне достался дом в наследство, 
а документов на землю нет…

РЕЗОНАНС

В чём нуждаются беженцы: продукты, вода, 
соки, молоко, постельные и душевые принад-
лежности, детское питание и детские това-
ры, хозяйственные товары, одежда, канце-
лярские принадлежности, средства личной 
гигиены, товары для животных.

Продукты принимают с длительным сро-
ком хранения, вещи — новые

Где в Хорошёвском плетут 
маскировочные сети?

Где в нашем районе 
волонтёры делают 
маскировочные сети? 

Я пенсионерка, хочу принять участие 
в акции, но не могу найти телефоны 
и адреса этих организаций.

Галина Васильевна, 
Хорошёвское ш.

В Хорошёвском районе маскировоч-
ные сети волонтёры плетут в пункте 
«ПокроV» при храме Преподобного 
Сергия Радонежского на Ходынском 

поле. Там также шьют лёгкие такти-
ческие носилки, напашники, пяти-
точечники и т.д. Как сообщила коор-
динатор волонтёров Юлия Ильичёва, 
присоединиться может любой желаю-
щий. Можно также помогать из дома: 
нарезать стропу или ленты для сетей, 
шить изделия.

Анна 
ФОМИНА

Пункт «ПокроV»: Ходынский бул., 6, стр. 1, 
ежедневно с 9.00 до 20.00

СПРАВОЧНОЕ БЮРО
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Волонтёр  Татьяна Понамарева 

Требуются волонтёры 
для разгрузки, сортировки 
и развоза продуктов 
нуждающимся
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Жители САО 
поддержали участников 
спецоперации 
и беженцев Донбасса
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В разгаре сезон город-
ского проката элек-
тросамокатов. В Се-

верном округе их можно 
арендовать возле станций 
метро, торговых центров, 
парков, на крупных улицах. 
Открытие сезона совпало 
со вступлением в силу об-
новлённой редакции ПДД. 
Большая часть поправок 
касается именно электро-
самокатов. Прокатившись 
на «байке», новые правила 
в действии опробовал кор-
респондент «Севера сто-
лицы».

Аренда — через 
приложение

В Москве электросамо-
каты предоставляют на-
прокат несколько компа-
ний. Для аренды потребу-
ется установить на смарт-

фон приложение, у каждого 
оператора оно своё. Но 
принцип аренды одина-
ков у всех: нужно отска-
нировать QR-код на руле 
и отправиться в путь. 

Я беру самокат на Коп-
тевском бульваре возле дет-
ского городка «Бригантина». 
Поездки чуть подорожали: 
сейчас минута обойдётся в 
7,5 рубля, в прошлом году 
нужно было заплатить око-
ло 5 рублей. 

Предварительно прове-
ряю заряд батареи. Она пол-
ная — это важно. Если бата-
рея сядет, то придётся тол-
каться ногой, неудобно.

Чуть не задел 
девушку

Качу по Коптевскому 
бульвару. Новые ПДД позво-
ляют мне ехать не быстрее 
25 км/ч. Эту скорость са-
мокат набирает за несколь-
ко секунд. Лечу с ветерком, 
но пешеходов мне приходит-
ся огибать, как стойки на 
автодроме на учебной ма-
шине. Поеду-ка, пожалуй, 
медленнее!

Сворачиваю во двор. ПДД 
разрешают тут ехать со ско-
ростью 20 км/ч. Но на узком 
тротуаре я с трудом разъез-
жаюсь с девушкой-пешехо-
дом, едва не задев её рулём. 

Затем из подъезда радостно 
выскакивает ребёнок. Хоро-
шо, что я еду 7 км/ч и успе-
ваю затормозить. 

Кстати, обращений к вра-
чам после «встречи» с само-
катом становится всё боль-
ше. В больнице им. В.В.Ве-
ресаева на Лобненской рас-
сказали, что летом бывают 
дни, когда за помощью из-
за травм обращается до пяти 
человек. При этом часть па-
циентов  —  самокатчики, 

часть — те, кого они сбили. 
Синяками да ушибами ред-
ко кто отделывается. Обыч-
но приходят с серьёзными 
травмами рук, коленей, 
плеч. 

Ограничивают 
не везде

Сворачиваю в парк «Бри-
гантина». В таких местах 
скорость должна быть не 
более 15 км/ч — это прави-
ло в Москве ввели года три 
назад. Я катался в парке у 
метро «Войковская». Хоро-
шо помню: на дисплее возле 
руля тогда появилось схема-
тическое изображение че-
репахи. Это значит — надо 
сбросить скорость.

Но в «Бригантине» огра-
ничения нет. А сюда каж-
дый день приходят на 
прогулку десятки детей 
с мамами! Детская пло-
щадка находится рядом с 
велодорожкой. Малыши, 
заигравшись, то и дело на 
неё выбегают. Я сбавляю 
скорость до 5 км/ч, потом 
и вовсе иду пешком. Са-
мокат везу рядом, чтобы 
не задеть играющих детей. 
Такое требование, кстати, 
в новых ПДД есть.

Пора подвести итоги. 
Я катался 20 минут. Оплата 
— чуть больше 200 рублей. 
Электросамокат удобен, 
если надо доехать до метро. 
Но при этом он тяжёлый и 
сразу не остановится. Так 
что жать ручку газа до отка-
за не стоит, иначе окажешь-
ся на больничной койке сам 
либо отправишь на неё тех, 
кто идёт рядом.

Роман НЕКРАСОВ

ОГИБАЯ ПЕШЕХОДОВ Мотоциклист 
пострадал 
на Дубнинской 
улице

13 мая около 2 часов 
дня 26-летний водитель 
«Шкоды» при выезде со 
двора дома 2 на Дубнин-
ской улице не убедился 
в безопасности манёвра 
и столкнулся с мотоци-
клом «Сузуки». Постра-
давшего 26-летнего мо-
тоциклиста  увезла ско-
рая: он получил рваную 
рану колена и сотрясе-
ние мозга.

Не справился 
с управлением 
на улице 
Маргелова

14 мая около 2 часов 
ночи 24-летний води-
тель автомобиля «Смарт» 
ехал по улице Маргело-
ва. Неподалёку от пере-
сечения с улицей Бори-
са Петровского автолю-
битель не справился с 
управлением и врезал-
ся в фонарный столб. 
С множественными трав-
мами лица его увезли в 
больницу.

Попал под колёса 
на Синявинской 
улице

14 мая около 4 часов 
дня мужчина 53 лет на 
«Шкоде» ехал по двору 
дома 11, корп. 9, на Си-
нявинской улице. Из-за 
собственной невнима-
тельности он сбил маль-
чика 9 лет, который пе-
ресекал проезжую часть 
на самокате. Ребёнку ди-
агностировали ушиб го-
ловы.

УВД по САО

ДТП

В больницу имени Вересаева 
в день за помощью 
после травм на самокате 
обращается не один человек

Корреспондент протестировал новые требования 
к поездкам на электросамокатах 
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон 

единого контакт-центра редакции 
(499) 647-6828

Наш корреспондент старался ехать строго по правилам  
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Штраф — 800 рублей
За нарушения ПДД самокатчиков штрафуют. На днях от-

дел Госавтоинспекции УВД по САО провел рейд на улицах 
округа. Штраф в сумме 800 рублей выписали 41 самокатчи-
ку. 29 человек катались на прокатных «байках», 12 — на лич-
ных. Большая часть нарушителей — молодёжь. 

В отделе Госавтоинспекции УВД по САО рассказали, что 
чаще всего самокатчики не спешивались перед пешеход-
ным переходом. А это грубое нарушение. ПДД требуют пе-
ред «зеброй» сойти с самоката и идти пешком, везя «байк» 
рядом. Также штрафовали за то, что на одном электроса-
мокате катались вдвоём: ПДД разрешают ездить на «бай-
ке» только одному, брать на «борт» пассажира запрещается. 

Церемония награжде-
ния победителей проекта 
«Многонациональная По-
беда» прошла в Музее По-
беды на Поклонной горе. В 
этом году конкурс прохо-
дит в четвёртый раз. Жи-
тели России и зарубежья 
прислали на конкурс рас-
сказы о межнациональной 
дружбе, взаимопомощи и 
героизме во время Великой 
Отечественной войны для 
народного альманаха «Не-
забытые истории Победы». 
Также в этом году на кон-

курс были выставлены рас-
сказы об участниках СВО 
для сборника «Zа Родину». 

— Если в первый раз в 
2020 году в проекте приня-
ли участие около 4,5 тыся-
чи человек, то в этом году 
рассказы прислали уже бо-
лее 40 тысяч, — сообщил 
на пресс-конференции, 
организованной при под-
держке информационного 
центра правительства сто-
лицы руководитель Депар-
тамента национальной по-
литики и межрегиональ-

ных связей г. Москвы Ви-
талий Сучков. 

Все материалы альма-
наха «Незабытые истории 
Победы» будут переданы 
на вечное хранение в глав-
ный храм Вооружённых сил 
России в парке «Патриот» 
и в Музей Победы на По-
клонной горе. Сборник «Zа 
Родину» передадут в Ми-
нистерство обороны РФ, 
в Музей Победы и в Феде-
ральное агентство по делам 
национальностей.

Алексей ТУМАНОВ

Победителям проекта «Многонациональная 
Победа» вручили награды
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Занятия ведут психологи, 
врачи, юристы
В столице больше 40 

школ приёмных ро-
дителей (ШПР), че-

тыре из них в Северном 
округе. О том, как изме-
нились правила подготов-
ки приёмных родителей, и 
о нюансах обучения узнал 
«Север cтолицы».

Мечтали 
о дочери, 
усыновили сразу 
двух

У жителей Головинского 
района Дмитрия и Регины 
Корнеевых есть взрослый 
кровный сын, но они всег-
да мечтали о дочери. 11 лет 
назад они стали приёмны-
ми родителями сразу двух 
девочек — сестрёнок Гали 
и Даши.

— Когда принимали ма-
лышек, подготовка в шко-
ле приёмных родителей ещё 
не была обязательной, но я 
всё равно прошла её. Хоте-
лось максимально подго-
товиться к новой для нас 
роли, чуть позже в ШПР 

отправился и супруг, — го-
ворит Регина. — Подготов-
ка в школе приёмных роди-
телей прежде всего помог-
ла нам принять, что у детей 
есть право на свою личную 
историю, они носят дру-
гую фамилию, у них была 
жизнь до того, как мы ста-
ли одной семьёй. Нас убе-
дили не хранить тайну, а 
мягко рассказывать детям 
правду в той форме, кото-
рая доступна в их возрасте.

— В школе приёмных ро-
дителей преподают психо-
логи, специалисты по со-

циальной работе, юристы, 
медицинские работники, 
приглашаются состоявши-
еся приёмные родители, ко-
торые готовы поделиться 
своим опытом, — пояснила 
Светлана Ефремова, пси-
холог центра содействия 
семейному воспитанию 
«Центральный», располо-
женного на Красноармей-
ской улице.

80 часов — 
для всех

— Раньше школы сами 
определяли продолжитель-
ность подготовки — она 
могла длиться от 56 до 80 
часов. Теперь же утвержде-
ны 80 академических часов 

для всех. Это позволит бу-
дущим родителям получать 
равный объём знаний, по-
дойти к приёму в семью ре-
бёнка-сироты максимально 
подготовленными, — про-
должает Светлана Ефре-
мова. — С прошлого года 
в школах выдают свиде-
тельства на бланках еди-
ной формы. Сведения вно-
сят в единый электронный 
реестр.

Сейчас в три раза по срав-
нению с предыдущими го-
дами увеличено количество 
часов, отведённых на ин-
дивидуальные консульта-
ции с психологом. На 45% 
больше времени уделяется 
самым важным темам: фор-
мированию привязанности 

у ребёнка, помощи детям, 
имеющим психологические 
травмы, опыт жестокого об-
ращения.

Большой блок занятий 
посвящён именно психо-
логии общения, нюансам 
разного возраста, типич-
ным проблемам «отцов и 
детей», семейным кризи-
сам. По словам специали-
ста, эти изменения основа-
ны на лучших практиках и 
наработках прошлых лет.

Играют 
в настолки

Некоторые школы при-
глашают слушателей на за-
нятия и мастер-классы в 
центры содействия семей-

ному воспитанию, где про-
живают дети, оставшиеся 
без родителей, для общения 
с ребятами в неформальной 
обстановке, вместе играют 
в настольные игры, зани-
маются творчеством.

Как добавила Светлана 
Ефремова, чтобы позна-
комиться с ребятами, не 
обязательно быть слуша-
телем школы приёмных ро-
дителей. Расписание ме-
роприятий в центрах со-
действия семейному вос-
питанию можно найти на 
портале «Моя новая семья».

Ольга СОКОЛОВА

Что изменилось в правилах подготовки 
в школе приёмных родителей

Дружная семья Корнеевых 
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Психолог Светлана Ефремова 
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Учёные готовят московских школьников к ЕГЭ 
Цикл лекций организован Пра-

вительством Москвы совместно с 
московским отделением всерос-
сийского общества «Знание». Со-
веты психологов поддержат вы-
пускников перед экзаменами, по-
могут им настроиться на успех и 
справиться со стрессом. 

По словам заместителя мэра 
Москвы по вопросам социаль-
ного развития Анастасии Рако-
вой, об организации таких лек-
ций просили сами ребята.  

— В этом учебном году с фев-
раля выпускники могут посе-
щать специальные практикумы 
только по тем предметам, кото-
рые нужны им для сдачи ЕГЭ.  

Лекции психологов завершают 
пилотный формат обучения. В 
лекциях участвуют популярные 
у подростков блогеры, артисты 
и шоумены, — сказала Анаста-
сия Ракова.

Первую встречу в «Известия 
Hall» провёл Михаил Лабковский 
— психолог с 40-летним стажем, 
автор книги «Хочу и буду». Вме-
сте с популярным блогером Артё-
мом Пименовым он рассказал, 
как научиться спокойно сдавать 
экзамены и находить душевное 
равновесие в любых ситуациях.  

По мнению психолога, высший 
балл — залог не успеха, а невро-
за. Лабковский уточнил: посто-

янная борьба за отличный ре-
зультат приводит к повышенной 
тревожности. 

Школьники задали вопросы 
психологу. Александр из Копте-
ва спросил: 

— Как перестать беспокоиться? 
— Вдохнуть на счёт «четыре», 

выдохнуть через нос — на «во-
семь». Так сердце начинает ра-
ботать спокойно, без тахикардии. 
Но самое главное — договорить-
ся с собой. Рациональное мыш-
ление подавляет эмоции. Понять, 
что это ещё один экзамен, к ко-
торому вы готовились давно, — 
ответил психолог.  

Виктория Кайтукова

 Что? Где? Когда?  
21 мая  лекцию «Мозг всемогущий! Инструкция по применению» про-

ведёт нейробиолог профессор биофака МГУ Вячеслав Дубынин. 
28 мая лекцию «Как слышно? Приём! Или как договориться друг с 

другом» проведёт семейный психолог, телеведущая, писательница Вик-
тория Дмитриева в ангаре ЦСИ «Винзавод». 

4 июня лекцию «Миссия «ЕГЭ» выполнима! У тебя есть помощники» 
проведёт психолог, автор 18 книг, мама семерых детей, блогер, кандидат 
психологических наук Лариса Суркова в амфитеатре парка «Зарядье».

Для очного участия надо зарегистрироваться на Timepad. Занятия 
бесплатные, количество мест ограниченно. Онлайн-трансляции лекций 
— на портале «Школа. Москва», в группе Департамента образования и 
науки г. Москвы «ВКонтакте», в группах «ВКонтакте» и «Одноклассни-
ки» телеканала Москва 24, а также на YouTube-канале просветительско-
го проекта «Мослекторий».

«Подготовка 
помогла 
нам принять, 
что у детей 
есть право 
на свою 
личную 
историю»

Школы приёмных 
родителей в САО

 Портал «Моя новая се-
мья»: usynovi-moskva.ru.

 ГБУ ЦССВ «Централь-
ный»: Красноармей-
ская ул., 1а, 
тел. (495) 612-3990.

 Особый семейный 
центр «Формула ро-
ста» (помощь семьям с 
детьми с множествен-
ными нарушениями 
здоровья): 
Талдомская ул., 4, 
тел. (499) 487-5845.

 ГБУ МСППН (Москов-
ская служба психоло-
гической помощи насе-
лению), участковый 
отдел «Головинский»: 
3-й Лихачёвский пер., 
3, корп. 2, 
тел. (495) 454-4094.

 Детский благотвори-
тельный фонд 
«Виктория»: 3-я ул. 
Ямского Поля, 24, 
тел. (495) 290-3608

АДРЕСА
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Северный округ занимает 
третье место в Москве по 
количеству квартир, вы-

ставленных на продажу в 2023 
году. 

Нет проблем 
с продажей

Как подсчитали специалисты 
агентства «ИНКОМ-Недвижи-
мость», в мае этого года в столи-
це России одновременно прода-
валось более 115,4 тысячи квар-
тир без учёта новостроек. Боль-
ше всего вторичного жилья — от 
общего количества продаваемо-
го жилого фонда — предлагалось 
в Центральном (16,1%), Запад-
ном (12,5%) и Северном (11,3%) 
округах. При этом средняя сто-
имость 1 кв. метра в старых квар-
тирах Москвы не превысила 
270 тыс. рублей. 

— Сегодня среди выставлен-
ных на продажу квартир в пре-
делах МКАД 27,9% — одноком-
натные объекты, 33,3% — двух-
комнатные, 26,5% — трёхкомнат-
ные и 12,3% — это жильё, где есть 
четыре и больше комнат, — рас-
сказывает сотрудник агентства 
Сергей Шлома.

В целом такие цифры полно-
стью соответствуют прошлогод-
ним показателям. Можно сказать, 
что покупателям, как и раньше, 
есть из чего выбирать.

— Сегодня нет никакой про-
блемы продать квартиру по ры-
ночной стоимости: такие объекты 
находят своего покупателя менее 
чем за месяц, — говорит Шлома. 

Цены могут 
пойти вниз

Однако эта ситуация может 
продлиться недолго. Несмотря 
на большое количество выстав-
ленных на продажу квартир, цены 

на них застыли и не меняются уже 
около трёх месяцев. 

По словам Олега Репченко, экс-
перта компании «Индекс рынка 
недвижимости», в Москве сред-
няя цена стандартной однушки 
уже более 90 дней держится на 

уровне 9 млн рублей, двушки — 
13 млн рублей, трёшки — 25 млн 
рублей и выше. 

— Учитывая, что апрель и май 
— это пиковые для рынка меся-
цы, а в июне обычно начинает-
ся сезонное снижение покупа-

тельской активности, нынеш-
няя ценовая стабильность может 
оказаться вовсе не дном рынка, 
а лишь ступенькой перед продол-
жением спада летом, когда коли-
чество покупателей существен-
но уменьшится, — отмечает он.

Квартиры берут 
для себя

Как рассказывает Борис Фе-
досов, риелтор и житель райо-
на Аэропорт, сегодня покупа-
тели приходят на рынок не по-
тому, что у них много свобод-
ных денег.

— С начала 2023 года у меня 
нет ни одного клиента, желаю-
щего купить квартиру для сбе-
режения накоплений. В про-
шлом году в месяц я закрывал 
до пяти таких сделок, — пояс-
няет он. — Сейчас люди берут 
квартиры, чтобы в них жить, 
и никак иначе. 

При этом предпочтения поку-
пателей-инвесторов и тех, кто бе-
рёт квартиры для себя, очень раз-
нятся. Первые хотят владеть не-
движимостью около станций ме-
тро, а вторых больше интересуют 
цена и состояние жилья. 

— Смотрите: в САО самые доро-
гие метры из года в год в районах 
Беговой, Хорошёвский и Савё-
ловский. В самом низу списка 
давно остаются Западное и Вос-
точное Дегунино, — говорит Бо-
рис. 

По словам риелтора, за полго-
да он не смог помочь продать ни 
одной квартиры в первых трёх 
районах, но закрыл по две сдел-
ки в последних. Это значит, что 
люди всерьёз намерены эконо-
мить свои деньги. 

— И это логично. Одного ме-
тража однушка на Ленинград-
ском проспекте стоит 8,9 милли-
она рублей, а на улице 800-летия 
Москвы — не больше семи. Так в 
последнем случае квартира ещё и 
в том состоянии, когда можно не 
делать сразу ремонт. Конечно, на 
неё за пару дней нашёлся покупа-
тель, — делится опытом Федосов. 

Олег
 ДАНИЛОВ

Покупатель жилья 
намерен экономить

Что происходит с ценами 
на квартиры 
в нашем округе  

06
37

ре
кл

ам
а 

03
89

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

Самые 
дорогие 
метры  — 
в районе 
Беговой
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Экспертов медицинско-
го бюро, оформивших 
десяткам человек под-

дельные инвалидности, от-
дали под суд. Детали дела 
рассказали в Прокуратуре 
САО.

Клиентура 
со всей Москвы

Жительница Дубнинской 
улицы работала кассиром в 
салоне красоты недалеко от 
дома. Однажды она разгово-
рилась с одной посетитель-
ницей, пожаловалась ей на 
боли в колене.

— Оформи инвалидность 
и сиди дома на пенсии, — 
посоветовала вдруг новая 
знакомая.

— Да кто же с коленкой 
инвалидность мне выпишет? 
— удивилась кассирша.

— Я знаю, как сделать бы-
стро: за деньги. Никаких об-
следований проходить не 
нужно, всего лишь передать 
копию паспорта, СНИЛС. 

Женщина согласилась и 
передала знакомой 45 тыс. 
рублей. Та забрала деньги, 
документы, и вскоре жен-
щина с больной коленкой 
получила заветную розо-
вую бумагу, согласно кото-
рой она временно признана 
инвалидом 2-й группы. И 
через некоторое время нача-
ла получать пенсию по ин-
валидности. 

Знакомая пояснила, что 
через год и через два надо 
ещё раз передать деньги, 
чтобы продлить справку, а 
после этого можно полу-
чить уже бессрочную ин-
валидность. Жительница 

Дубнинской так и сделала: 
в общей сложности купила 
«проб лемы со здоровьем» 
на общую сумму около 200 
тыс. рублей. И ещё таким 
же образом оформила ин-
валидность своему мужу, а 
также рассказала о хитрос-
ти подруге.

Весть о том, как задаром 
получать деньги, передава-
лась по сарафанному радио 
по всей Москве. 

Этим и многим дру-
гим нечестным гражда-
нам начальница медицин-
ского бюро, расположен-
ного в районе Коптево, 
без вопросов передала 
справку с печатями и подпи-
сями. Естественно, не бес-
платно. 

— За помощь в оформле-
нии документов злоумыш-
ленники получали от 35 ты-
сяч до полумиллиона рублей 
с человека и в общей слож-
ности «заработали» на сво-
ём подпольном поприще бо-
лее миллиона рублей, — рас-
сказали «Северу столицы» в 
Прокуратуре САО.

Комиссия 
в сговоре

В организации на 3-м 
Михалковском не одна на-
чальница бюро занималась 
преступной деятельно-

стью. В сговоре с ней были 
ещё трое работников ме-
дико-социальной экспер-
тизы: те рапевт, невролог и 
хи рург, то есть вся комиссия. 

Ненастоящие инвалиды в 
течение долгих лет получали 
выплаты без единого на то 
основания. Обман выявил-
ся только спустя шесть лет, 
когда вышестоящая органи-
зация провела переосвиде-
тельствование. 

Злоумышленников быст-
ро вычислили, в их домах 
прошли обыски, в мобиль-
ных телефонах правоохра-
нители нашли переписки, 
которые стали доказатель-
ствами вины медиков. Так-
же на них указали и задер-
жанные «инвалиды».

— Следствием установле-
но, что эксперты незакон-
но оформили группу инва-
лидности 20 гражданам. В 
общей сумме они получи-
ли выплаты в размере бо-
лее 15 миллионов рублей, 
— рассказали в прокурату-
ре округа.

За всё нужно 
платить

Суд приговорил 62-лет-
нюю начальницу бюро к 
трём годам лишения сво-
боды условно, а также к за-
прету заниматься врачеб-
ной деятельностью сроком 
на два года и десять меся-
цев. Её подчинённые, жен-
щины-медики 43 и 58 лет, а 

также их 53-летний колле-
га-мужчина получили на-
казание: каждый два года и 
шесть месяцев колонии ус-
ловно и запрет на врачеб-
ную деятельность на такой 
же срок. 

Лжеинвалидам тоже при-
шлось заплатить за свой 
обман. Они получили за-
казным письмом претен-
зию из Пенсионного фон-
да, и пришлось возмещать 
причинённый ущерб. До-
кументы были аннулиро-
ваны. Лжеинвалиды при-
знаны винов ными и при-
говорены за мошенниче-
ство при получении выплат 
к условным срокам от двух 
до четырёх лет.

Анна ГОНЧАРОВА 

По фальшивым документам лжеинвалиды получили 
более 15 миллионов рублей

Поддельный диагноз

Та
ть

ян
а 
Со

ро
ки

на

Украл 6 миллионов 
в Восточном 
Дегунине

Двое знакомых отдыха-
ли в кальянной в торговом 
центре на Дмитровском 
шоссе. В беседе мужчи-
на убедил друга обменять 
деньги на валюту. Получив 
от знакомого 6,3 млн руб-
лей, злоумышленник сде-
лал вид, что отправился в 
обменник, расположенный 
в том же ТЦ. А на самом 
деле сбежал с деньгами. 
Однако был вскоре задер-
жан. Тимирязевская рай-
онная прокуратура напра-
вила уголовное дело в суд.

Поймали 
разбойника 
в Тимирязевском

Житель Дубнинской ули-
цы находился в своём ав-
томобиле «Фольксваген 
Поло», когда на заднее си-
денье к нему внезапно сел 
незнакомец. Он приставил 
к горлу автовладельца нож 
и потребовал выйти из ма-
шины. Испуганный води-
тель так и сделал. И тут же 
сообщил полиции о похище-
нии иномарки. Злоумыш-
ленника задержали по го-
рячим следам через полча-
са на Тимирязевской улице. 
Нож — столовый, он изъят, 
автомобиль возвращён хо-
зяину. Возбуждено уголов-
ное дело, фигурант находит-
ся под стражей. 

Интернет-колдун 
обманул женщину 
в Савёловском

28-летняя жительница 
Савёловского района обра-
тилась к интернет-яснови-
дящей для решения личных 
проблем. Она договорилась 
об офлайн-ритуале и пере-
вела гадалке более 40 тыс. 
рублей за магическую по-
мощь. Но та на связь боль-
ше  не вышла. Клиентка об-
ратилась в полицию. Ока-
залось, что «загадочная 
колдунья» — это 22-летний 
житель Рос това. Возбужде-
но уголовное дело. 

Анна ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА

03
95

На улице Академика Зельдовича в Мо-
скве продолжают возводить здание буду-
щей штаб-квартиры компании «Яндекс». 
Информационный центр Правительства 
Москвы организовал сюда пресс-тур. 

Как сообщил председатель Мосгос-
стройнадзора Игорь Войстратенко, 
закончить строительные работы пла-
нируют в середине следующего года.

 — Сейчас рабочие монтируют метал-
локонструкции. А также начали монтаж 
инженерных коммуникаций, — уточнил 
Игорь Войстратенко.

Стройплощадка располагается на ме-
сте 20-этажной гостиницы «Корстон», 
которую построили в середине про-

шлого столетия и снесли в 2021 году. 
Новое здание будет сопоставимо с ней 
по высоте. 

 — Будет пять подземных этажей. На 
крыше оборудуют смотровые площадки, 
а фасад облицуют витражами, — отме-
тил председатель Мосгосстройнадзора.

Больше половины здания займут 
офис ные помещения. На первых двух 
этажах откроются спортцентр с бассей-
ном, рестораны, кафе, зона отдыха, а 
также музей «Яндекса».

После окончания строительства и бла-
гоустройства территории здесь восста-
новят каштановый парк.

Михаил КОФАНОВ

Штаб-квартира «Яндекса» появится 
на месте гостиницы «Корстон» 

Обман 
вскрылся 
спустя 
шесть лет 

Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Житель Флотской улицы 
Виталий Опекан о роли-
ковых коньках знает всё. 

Он мастер спорта по «обычному» 
фигурному катанию, трёхкратный 
победитель Кубка мира по фигурно-
му катанию на роликовых коньках. 

Он тренер и основатель собствен-
ной школы по этом виду спорта.  

1Чем катание на роликах 
отличается от обычного?

— Лезвие врезается в лёд, а вот 
колёса скользят по поверхности, 
поэтому сил при отталкивании 
тратится больше и их нужно луч-
ше соизмерять. Из-за этого, кстати, 
многие роллеры становятся успеш-
ными конькобежцами, как, на-
пример Барт Свингс — звезда и 
роликобежного, и конькобежно-
го спорта, — отметил Виталий. — 
Ещё одно отличие: на роликовых 
коньках для выполнения разных 
элементов можно использовать за-
днее колесо, буквально скользя и 
вращаясь на пятке. 

Также есть небольшое разли-
чие в одежде для соревнований: 
поменьше страз на костюме. Они 
могут отвалиться, попасть между 
колёсами роликов и стать причи-
ной травмы спортсмена.

2 С какого возраста лучше 
начинать?

— Для профессионального спорта 
лучше начинать пораньше, в три-че-
тыре года. Это нужно, чтобы пра-
вильно развить ребёнка физически 

и поставить ему технику движений 
и скольжения, — объяснил тренер. 
— Но можно и позже. А в случае, 
если вы раньше занимались фигур-
ным катанием на обычных коньках, 
оно может стать отличным подспо-
рьем для будущего роллера. 

Виталий и сам пришёл в фигур-
ное катание на роликовых коньках  
из классического на льду, которым 
занимался с трёх лет. 

3 Как правильно подобрать 
ролики?

По словам тренера, хорошие ро-
лики можно купить только в специ-
ализированных магазинах.

— В обычных спортивных они 
больше подходят для колёсных про-
гулок. Выдвижные ролики, размер 
которых можно менять, тоже не по-
дойдут, — объяснил он. —  Ботинок 
и рама с тремя или четырьмя колё-
сами роликовых коньков для про-
фессионального спорта покупаются 
отдельно. Важно, чтобы ноге было 
максимально удобно, нигде не жало.

К тому же сами роликовые конь-
ки делятся на два вида: инлайны — 
с колёсами в одну линию — и квады 
— с четырьмя колёсами в два ряда.

— В нашей стране популярны 
именно инлайны. А вот квады 
любят в странах Южной и Север-
ной Америки и в Италии, — от-
метил Виталий. — Техника езды 
там разная, и с одних на другие 
переучиваться не так просто. Я 
сам ещё в детстве из любопытства  
встал на квады — ощущения были 
совершенно другими из-за отсут-
вия конькового ребра.   

Также не стоит забывать о защи-
те — шлеме, налокотниках, нако-
ленниках и специальных перчат-
ках, защищающих запястье.

4 Популярен ли этот спорт 
в России?

В нашей стране фигурное катание 
на роликовых коньках как офици-
альная дисциплина роллер-спорта  
существует с 2017 года. С каждым го-
дом оно становится всё популярнее.

— Я был первым, кто в 2015 году 
официально выступал от нашей 
страны на чемпионате  мира в ко-
лумбийском Кали, —  вспомина-
ет Виталий. — Сейчас выход на 
международную арену для наших 
спортсменов закрыт, но в конце мая 
будет проходить чемпионат России 
по фигурномоу катанию на роли-
ковых коньках, на который со всей 
страны съедутся сотни спортсменов.

Мария ГОРБУНОВА

Ученицы Виталия Опекана
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Где позаниматься
Занятия по фигурному катанию на роликах в сто-

лице только платные (от 1 до 5 тыс. рублей — инди-
видуальные и от 1 тыс. рублей — групповые). По-
мимо школы Виталия, ещё есть секция в МАДИ, 
также тренировки по роллер-спорту проходят во 
дворце спорта «Мегаспорт», а бесплатная секция 
есть в парке «Ходынское поле». Информацию о на-
боре в секции можно найти на сайте Московской 
федерации роллер-спорта mfrs.info

СПОРТАФИША

Йога в парке 
«Ходынское поле»

Бесплатно позанимать-
ся йогой взрослым можно 
в парке «Ходынское поле». 
Там есть занятия по кунда-
лини-йоге. Они направлены 
на обретение внутреннего 
спокойствия через приня-
тие асан, медитации и пе-
ние мантр. 

Тренировки проходят по 
средам с 14.00. Записы-
ваться по телефону адми-
нистратора культурно-досу-
гового центра парка. (18+)
Адрес: Ходынский бул., 1. 
Тел. (963) 654-0773.

Спортивный 
праздник 
в Молжаниновском

Управление по разви-
тию массового спорта САО 
1 июня приглашает всех 
желающих на спортивный 
праздник «Зарница» для 
лиц с ОВЗ, посвящённый 
Дню защиты детей. Все 
смогут посмотреть на ко-
мандные игры, а юные го-
сти — поучаствовать в эста-
фетах, играх, пройти полосу 
препятствий, пострелять из 
пневматического оружия. 
Начало в 11.00. (6+)
Адрес: деревня 
Мелькисарово, 
футбольное поле. 
Тел. (926) 401-8399 
(Беспалова Александра 
Юрьевна).

06
28

Все 
новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

В роликах можно 
вращаться 
на пятке 

Виталий Опекан,
тренер и основатель 
собственной школы 
по фигурному 
катанию на 
роликовых коньках
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Как стать успешным роллером
Обладатель кубка мира из Ховрина ответил на четыре вопроса 
о фигурном катании на роликовых коньках 
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Мы продолжаем рас-
сказывать о кино-
фильмах, которые 

снимали в нашем округе. О 
том, где располагались съё-
мочные площадки в районе 
Коптево, «Северу столицы» 
рассказал историк и крае-
вед с Авангардной улицы 
Александр Поляков.

От детективов 
до комедий

Коптево д л я съёмок 
эпизодов художествен-
ных фильмов кинемато-
графисты выбирают не-
редко. Здания, улицы и 
переулки района можно 
увидеть в фильмах и се-
риалах разных жанров — 
например, даже в «Камен-
ской» (2000-2011) режис-
сёра Юрия Мороза.

— На улице Зои и Алек-
сандра Космодемьянских, 
8, находится Академия 
управления МВД России, 
куда время от времени при-
езжают герои сериала во 
главе с майором милиции 
Настей Каменской, роль 
которой исполнила Елена 
Яковлева, — рассказывает 
Поляков. — Здание управ-
ления можно увидеть в не-
скольких сериях.

Не обошёл стороной Коп-
тево и режиссёр популяр-
ной современной киноко-
медии «Ивановы- Ивановы» 
(2017-2023) Сергей Знамен-
ский. Для съёмок он вы-
брал Коптевский рынок.   

— Глава семьи бедных 
Ивановых Алексей в испол-
нении Михаила Трухина 
приходит туда, чтобы ку-

пить рыбу. Потом этой ры-
бой он натрётся для жены, 
чтобы она поверила, что он 
был на рыбалке, хотя на са-
мом деле туда даже не со-
бирался, — рассказывает 
Александр. 

Школьные 
приключения

В приключенческом се-
риале «Короли игры» (2007) 
режиссёра Валерия Рож-
нова в Коптеве, а точнее в 
школе №1223 (Михалков-

ская ул., 13а), развиваются 
события уже целой серии. 
По сюжету четверо друзей, 
которых играют Алексей 
Завьялов, Оскар Кучера, 
Александр Самойленко и 
Дмитрий Шевченко, орга-
низовали бюро и нестан-
дартными способами по-
могают клиентам выходить 
из непростых ситуаций. В 
этот раз им предстоит по-
мочь девятикласснику пре-
стижной школы сдать на 
отлично шесть сложных эк-
заменов, к которым парень 
абсолютно не готов.

— Школьник сдаёт эк-
замены в разных кабине-
тах: химию — в кабинете 
химии, географию — в ка-
бинете географии и так да-
лее. И именно их показали 
в фильме. Для съёмок прак-
тически не использовали 
никаких декораций. Даже 
парты в классах те же са-
мые, за которыми сидят на-
стоящие ученики. Правда, 
по сюжету в портрете учё-
ного, который висел на сте-
не в кабинете физики, нуж-
но было спрятать камеру. 
Портрет оставили тот же, 
а вот в глазу учёного при-
шлось проделать дыр ку, — 

смеётся Александр Поля-
ков. 

Кстати, школа №1223 
не единственная в Копте-
ве, которая засветилась на 
экране. Так, в соседней с 
ней школе №669 (Михал-
ковская ул., 14) рок-группа 
«Тараканы» снимала один 
из своих клипов.

Мэтр снимал 
на Михалковской 

Но не только сериалы. 
Серьёзное кино в Коптеве 
тоже снимают. Например, 
в прошлом году режиссёр 
Андрей Кончаловский при-
езжал в Музей истории по-
лиграфии и книгоиздания 
(Михалковская ул., 7), где 
снимал эпизоды фильма с 
рабочим названием «В на-
чале века».

— О чём именно этот 
фильм и когда он выйдет в 
прокат, пока не известно, 
— говорит Поляков. — Но 
в музее есть хорошо сохра-
нившиеся печатные маши-
ны начала прошлого века. 
И съёмочную группу заин-
тересовало, как именно на 
них печатались листовки.

Наталья АНОХИНА

Какие фильмы снимали в районе Коптево

Кадр из сериала «Короли игры» 
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Здание управления МВД РФ часто показывают в «Каменской» 
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Елена Яковлева в роли  Каменской
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Михаил Трухин в кинокомедии «Ивановы-Ивановы»

Ка
др

 и
з 
се

ри
ал

а 
«И

ва
но

вы
-И
ва

но
вы

»

Михаил Трухин покупал 
рыбу на местном рынке

В школе 
№1223 
снимали 
сериал 
«Короли 
игры»  
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Братское кладбище 

Майская гроза омыла 
Москву. Последний 
раз сверкнула осле-

пительная ветвистая мол-
ния. Заворчал гром, пере-
катываясь, точно по ухабам. 
Я шёл по парку Героев Пер-
вой мировой войны, вдыхая 
освежённый грозой воздух.    

Оград не было 
Мемориально-парковый 

комплекс у метро «Сокол» 
разбит на территории быв-
шего Братского кладбища. 
Это честное кладбище. Здесь 
хоронили воинов русской 
армии, погибших в Первую 
мировую войну. Кладбище 
открыли в 1915 году. Гробы 
несли георгиевские кавале-
ры, с погибшими проща-
лись командующий русски-
ми войсками, московский 
губернатор, консулы союз-
ных государств.

Могилы не имели тради-
ционных оград, покойник 
ведь не может убежать. Толь-
ко небольшой деревянный 
крест да затепленная на мо-
гиле лампадка. Лишь на за-
хоронениях авиаторов  уста-
новили пропеллеры, снятые 
с боевых машин. 

Кладбище было поделено 
на православный, католиче-
ский, иудейский, магоме-
танский сектора. Из Фран-
ции привозили тела убитых 
солдат и офицеров Русско-
го экспедиционного корпу-
са. Хоронили здесь и серб-
ских, французских солдат, 

английских военных лётчи-
ков, воевавших на стороне 
России. Ведь война была 
мировая.  

Тогда стрелять научались 
раньше, чем писать. Мир 
был не школой, а лазаретом. 
Смерть быстро расползалась 
по школьной карте. Только 
на Братском кладбище захо-
ронили более 18 тысяч сол-
дат, офицеров, сестёр ми-
лосердия, врачей. А всего 
в Первой мировой погибли 
2 миллиона наших сооте-
чественников. Пожар вой-
ны, как всегда, гасили кро-
вью людей.   

Снесли 
в 30-е годы 

Позже на Братском 
кладбище упокоили уби-
тых в Гражданской войне. 
И красных, и белых. Пря-
мо на кладбище большеви-
ки расстреливали  священ-
ников, министров, сенато-
ров, членов Госсовета Рос-
сийской империи.

…Бывают святые вещи 
— руками не трогать. Но в 
свинцовые 30-е годы Брат-
ское кладбище снесли. Мо-
гилы сровняли с землёй. 
Уничтожили все надгробия. 
Самой земле меняли кожу. 
Уничтожили и чудный Спа-
со-Преображенский храм 
(кстати, по проекту Алексея 
Щусева, спроектировавше-
го Мавзолей В.И.Ленина). 

Но люди всегда возвраща-
ются в людей.   

Я иду сегодня по парку, 
разбитому «поверх» Брат-
ского кладбища. Сила 
грозы упала, выгляну-
ло солнце. Оно освещало 
стелу светлого мрамора — 
Мемориально-парковый 
комплекс героев Первой 
мировой войны, бывшее 
Московское городское 
Братское кладбище. Над 
исчезнувшими могилами 
влажная, пригретая солн-
цем трава испускала из себя 
густой медовый запах. Гу-
ляли молодые женщины с 
пузами. Они несли их, как 
ордена. Старушки с новы-
ми зубами в старых губах 
грелись на лавочках. 

«Юнкерам 
от юнкеров» 

Центральную аллею парка 
с двух сторон венчают обе-
лиски: один с  Георгиевским 
крестом и золотой короной 
Российской империи по-
верху. Другой — с парящим 
бронзовым соколом и над-
писью «Павшим в Миро-
вой войне 1914-1918 годов».      

Между ними стоит ша-
тровая часовня Спаса Пре-
ображения (вместо снесён-
ного храма). В её основа-

ние насыпана земля, взятая 
с мест захоронения рус-
ских солдат за границей. 
В часовне перезахороне-
ны  останки великого кня-
зя Николая Николаевича — 
Верховного главнокоман-
дующего сухопутными и 
морскими силами Россий-
ской империи в 1914-1915 
годах. Его останки вместе 
с останками супруги пере-
везли из Франции.   

На церемонии присут-
ствовали тогдашний спикер 
Госдумы Сергей Нарышкин, 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин, Патриарх Кирилл, 
высшие чины Миноборо-
ны России.  

К двери часовни присло-
нён свежий венок с лентой 
— «Юнкерам от юнкеров». 
У беломраморного барелье-
фа Георгия Победоносца, 
вмурованного в наружную 
стену, мерцает лампадка. 
В парке всё пропитано пра-
вославно-державным духом. 
Георгиевские кресты, коро-
ны с орлами, навершия па-
мятников в форме куполов 
— так современники чтут па-
мять погибших воинов Брат-
ского кладбища, писавших 

историю страны и мира со-
бой, кровью.

 Меня поразило един-
ственное сохранившееся 
с Первой мировой войны 
надгробие — студенту Мо-
сковского университета 
С.Шлихтеру. Его отец, со-
ратник Ленина, закрыл со-
бой могилу сына со словами: 
«Уничтожайте и меня вместе 
с ним». Так мёртвые хватают 
живых. Так осталось един-

ственное надгробие Брат-
ского кладбища.

На войне в первую очередь 
снайперы выбивают офице-
ров. Их здесь лежит более 500 
человек. Лежат юнкера, за-
щищавшие Кремль от боль-
шевиков. Лежат и сами боль-
шевики. Все покоятся вме-
сте: Бог не делит людей на 
красных и белых. Оглуши-
тельное молчание воинов на-
рушают лишь пение птиц в 
парке да крики детей. 

На выходе я увидел памят-
ник «Российским сёстрам 
милосердия». В немилосерд-
ные времена они всегда на-
поминают о милосердии. Не 
случайно в Северном окру-
ге два Амбулаторных проез-
да. Первая Аэропортовская 
улица раньше называлась 
1-й Инвалидной. А Ленин-
градский рынок — Инва-
лидным (в округе селились 
инвалиды Первой мировой 
войны). 

…Я уходил из парка Геро-
ям Первой мировой войны. 
Солнце мёртвых вновь вста-
вало над домами, опять све-
тя нам, живым. Слава Богу, 
мы вернули память о павших 
в той великой войне.  

Покойтесь с миром, наши 
братья Братского кладбища!   Сохранившееся с Первой мировой войны надгробие — студенту Московского университета С.Шлихтеру Часовня Спаса Преображения

Обелиск  «Павшим в Мировой войне 1914-1918 годов»
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На севере Москвы 
хоронили воинов, павших 
в Первую мировую войну 

Оглушительное молчание 
воинов нарушают 
лишь пение птиц в парке 
да крики детей
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Рубрику «Дневник москвича» 
ведёт известный журналист 

Сергей Благодаров, житель района 
Беговой. Он много лет проработал 

спецкором «Комсомолки», 
является лауреатом престижных 

журналистских премий 
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Спектакль 
на Дубнинской

Д е т с к и й 
бесплатный 
спектакль «Три 
поросёнка» по-
кажут 28 мая 
в 16.00 в дет-
ской библио-
теке №35 (Дубнинская ул., 
6, корп. 1). Его представит 
теат ральная студия «Тимо-
ня». Вход свободный (0+).

Cайт: kulturasao.ru.

Салонная игра 
в Западном Дегунине

На бесплат-
ный турнир по 
старой салон-
ной игре «Кро-
кодил» пригла-
шает 26 мая в 
16.00 культур-
ный центр «Восход» (ул. Мар-
шала Федоренко, 2, корп. 2). 
Смысл игры — загадывать 
слова и объяснять их другим 
игрокам жестами (6+).

Cайт: kulturasao.ru.

Кино 
на 1-м Боткинском

Бесплатно 
посмотреть и 
обсудить фан-
тастический 
триллер ита-
льянского ре-
жиссёра Га-
бриэле Майнетти «Меня зо-
вут Джиг Робот» (2015) можно 
28 мая в 16.00 в центре «Бла-
госфера» (1-й Боткинский пр., 
7, стр. 1). Показ состоится на 
итальянском языке с русски-
ми субтитрами (18+).

Необходима регистра-
ция по ссылке blagosfera.
ru/events.

Алексей ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Александра Фалендуш 
со 2-го Амбулаторно-
го проезда по профес-

сии парикмахер-стилист. 
Но, когда  ждала вторую 
дочку, она увлеклась резь-
бой по дереву и стала вы-
резать деревянных кукол, 
думая о том, как девочки 
будут в них играть. Сейчас 
старшей дочери Павле 12 
лет, а младшей Иване — во-
семь. Мастерство Александ-
ры выросло настолько, что 
она участвует в российских и 
международных выставках. 
Два её фирменных мишки 
даже «живут» в Музее мед-
ведей Тедди в Дании.

Ручки 
на верёвочке

Александру всегда при-
влекали игрушки из дере-
ва, например богородская 
игрушка, игрушки Русско-
го Севера. Но она мечтала 
сделать что-то своё.

— Тогда у меня не было 
специального инструмента, 
я взяла берёзовое по-
лено и макетный 

нож, — рассказывает она. 
— Первый медведь полу-
чился практически квад-
ратным, ножки и ручки я 
подвесила на верёвочке, 
чтобы дети могли играть с 
ним, а не ставить на полку.

Тюлень 
для Тюленева

Сейчас Александра вы-
резает разных деревянных 
кукол: есть слоны, бобры, 
зайцы, куклы — девочки и 
мальчики. У многих вра-

щаются плечевой и локте-
вой суставы, кисть, голень 
и голова. 

— Однажды муж соби-
рался на день рождения к 
коллеге по фамилии Тюле-
нев, которому по внешнему 
виду очень подходит его фа-
милия, — улыбается Алек-
сандра. — В подарок я сде-
лала тюленя в штанах, как 
у Карл сона. «Новорождён-
ный» Тюленев был в вос-
торге. 

Но многие узнают её ра-
боты именно по грустным 
мишкам. 

— Как-то само собой 
получилось, что все мои 

мишки  немного грустят, 

— объясняет Александра. — 
Когда я начинала, у меня тя-
жело болел папа, состояние 
было тревожное, что пере-
далось мишкам. И это стало 
моим фирменным стилем.

Чаще всех получают но-
вую игрушку в подарок 

маленькие племянники 
Александры.

— Недавно годовалый 
сын сестры, у которо-
го режутся зубки, от-
грыз мишке уши, но 

это не страшно, так 
как мои игрушки 
безо пасны: я их 
покрываю нату-

ральным воском, 
никакой химии, — 

говорит она.

Один белый, 
другой чёрный

Александра Фалендуш ис-
пользует разные породы де-
ревьев, например липу, кедр, 
вишню, грушу, ольху, ясень, 
каштан. 

— Недавно мне подарили 
кусочек морёного дуба, — 
рассказывает она. — Это де-
рево твёрдое, почти как ка-
мень, и чёрное, словно уго-
лёк. Дуб получается таким, 
когда лежит в каком-нибудь 
болоте лет пятьдесят. Я взя-
лась за работу с опаской, но 
чёрный мишка удался. 

Самый большой и самый 
светлый мишка сделан из 
липы: он ростом 40 санти-
метров, тогда как обычные 
мишки — 5-10 сантиметров. 

— Я бы сделала мишку и 
больше, но тогда мне пона-
добятся бензопила, огром-
ное бревно и топор. Таких 
инструментов у меня пока 
нет, — смеётся Александра.

Ирина ЛЬВОВА

Грустные медвежата 
из района Аэропорт

Фирменные мишки Александры Фалендуш  
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 Парикмахер 
со 2-го Амбулаторного 
создаёт кукол из дерева
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По профессии 
Александра  
парикмахер-
стилист  

Два фирменных 
мишки «живут» 
в Музее медведей 
Тедди в Дании
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Чемпионы мира в пар-
ном катании, чемпи-
оны Европы и России 

Мария Петрова и Алексей 
Тихонов вместе с 2003 года, 
они воспитывают дочь По-
лину, которая родилась 
у них в 2010 году. На днях 
фигуристы вы шли вме-
сте с Полиной на лёд двор-
ца «Мегаспорт» на Ходын-
ском бульваре. Там было 
представлено ледовое шоу 
Ильи Авербуха «Чемпионы. 
Любимые песни о главном», 
приуроченное к праздни-
ку Великой Победы. Кор-
респондент «Севера столи-
цы» задала звёздной паре не-
сколько вопросов.

Катаемся 
до сих пор

 — Алексей, Мария, 
в 2007 году вы заявили 
о своём решении уйти 
из спорта высших 
достижений. Не было 
страшно покидать 
фигурное катание?

— Но мы же не попроща-
лись ни с фигурным катани-
ем, ни друг с другом. Мы ста-
ли с удовольствием участво-
вать в различных ледовых 
экспериментах Ильи Авер-
буха. Он начал приглашать 
нас сперва в проект «Звёз-
ды на льду», потом появился 
«Ледниковый период». Так и 
катаемся до сих пор.

— В этот раз на 
лёд «Мегаспорта» 
вы не просто вышли 
семейным трио вместе с 
тринадцатилетней дочерью, 
но ещё и дважды мастерски 

продемонстрировали 
уникальный элемент — 
поддержку втроём. Весь 
зал замер, когда Алексей 
посадил дочь на плечи, 
подхватил супругу 
на руки и так 
прокатился по катку… 

— Для нас этот номер 
очень дорог, мы долго его 
готовили. Получилась та-
кая семейная история, ког-
да мать с дочерью встреча-
ют отца с войны. Мы попы-
тались показать, насколько 
это трепетно, душев-
но. И всё это — под 
невероятно свет-
лую, несмотря на 
название «Тёмная 
ночь», песню. Были 
замечательная живая 
музыка, оркестр. Нам 
очень хотелось пере-

дать преемственность поко-
лений: проходит время, но 
семейные ценности, любовь, 
верность — они остаются. 
Полина также исполнила 
сольный номер. Ей очень 
нравится выступать. Нам 
приятно, что Илья видит в 
ней потенциал и позволяет 
кататься с такими больши-
ми мастерами, как сегодня 
здесь, — Евгенией Медведе-

вой и Александром Энбер-
том, Александрой Степано-
вой и Иваном Букиным, Ва-
силисой Кагановской и Ва-
лерием Ангелополом.

Тренируем 
и критикуем

— А вы дочку больше 
хвалите или критикуете? 
Какой у вас подход к 
воспитанию будущей 
чемпионки?

— Критикуем много. По-
тому что мы её трени-
руем. Не можем много 
хвалить постоянно, 
больше разбираем по 
косточкам. Но есть, 
конечно, моменты, 

когда обязательно похва-
лим. Вообще, если крити-
куем, ругаем, то всегда по-
том стараемся объяснить, 
за что конкретно. По какой 
причине мы тебя ругали: не 
потому, что ты плохая, а по-
тому что... Чтобы она по-

нимала, что делает, что-
бы могла меняться, расти.
— Фигурное катание 

учёбе в школе не мешает? 
Полина хорошо учится?

— Оценки у неё хорошие, 
старается. Мы делаем всё, 
чтобы Полина развивалась 
всесторонне. Она всегда за-
нималась танцами, рисова-
нием, английским языком. 
Когда в её жизнь серьёзно 
пришло фигурное катание, 
оно сначала ей давалось с пре-
великим трудом, порой шла 
на каток со слезами. Надо 
было рано вставать: трени-
ровки в шесть утра уже начи-
нались. Но когда у неё стало 

что-то получаться, то и ин-
терес проснулся. Фигурное 
катание приучает трудиться 
и воспитывает самодисци-
плину — теперь всё успевает.

Мечтаем 
затопить баню 
на даче

— На лето уже есть 
планы? Куда-нибудь 
собираетесь? 

— О, у нас прекрасная дача 
под Питером! Для отпуска 
это самое желанное на сегод-
няшний день место. Мечтаем 
скорее приехать и сразу… за-
топить баню. Полина на дачу 
тоже очень любит ездить. Ря-
дом её любимые кони — кон-
ный клуб, в котором она за-
нимается. Мы тоже, бывает, 
с ней на прогулку верхом от-
правляемся. Мы её сами по-
знакомили с лошадьми, ког-
да ей ещё и двух лет не было. 
А теперь, где бы мы ни были, 
ищем конный клуб и бежим 
к любимцам.

— Больше активный 
отдых предпочитаете? 
Или на пляже тоже 
полежать хочется? 

— Конечно, хочется! Нам 
море нравится. Но любим 
всё же совмещать: полежать 
денёк-другой с книжечкой 
на пляже, расслабиться, по-
слушать морской прибой — 
и в путешествие. Походы, ве-
лопрогулки — это наше всё! 
Зимой мы часто выбираемся 
в горы, чтобы покататься на 
лыжах. Полина смело поко-
ряет горные вершины.

Записала
 Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Мария Петрова и Алексей Тихонов: 
Приедем на дачу — 
и сразу затопим баню!

Известные 
фигуристы — 
о новом шоу, 
семейном отдыхе 
и воспитании дочери 

Полину критикуем 
много, её катание 
разбираем 
по косточкам

Семейное 
трио 

на льду 

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, 
приколы от любимой газеты — 
каждый день в вашей ленте!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте 
и ставьте лайки. 
Самые активные участники 
станут героями наших 
публикаций

Ищите 
«Север столицы» 
в социальных 
сетях!
«ВКонтакте» — 
vk.com/sever_stolicy
«Телеграм» — t.me/Sever_
Stolicy_news_SAO

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru
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По горизонтали: Полиглот. 
Куб. Укоризна. Запись. Са-
дист. Аэростат. Ратин. Исти-
на. Арест. Тор. Какапо. Арка. 
Удав. Сыск. Рывок. Сарказм.
По вертикали: Конструк-

тор. Детектив. Напуск. Глухо-
та. Роды. Асс. Зарисовка. Тур-
ка. Ост. Пест. Козни. Титр. Ста-
нок. Брань. Тарарам. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Те-
леграм. Здесь пуб ликуются информация из вышедшего номера и за-
метки, только что написанные нашими корреспондентами. Тематика 
прежняя: общественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и 
округа, интервью с интересными людьми, криминальная хроника, афи-
ша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

Скачивай слабенькие виру-
сы себе на компьютер, чтобы 
помочь ему выработать им-
мунитет.

Женщина, примеряя в ма-
газине норковую шубу, гово-
рит продавцу:

— Если шубка почему-то 
не понравится моему мужу, 

могу ли я надеяться, что 
вы скажете ему, что не 
принимаете купленное об-
ратно?

Капельдинер — опоздав-
шему на оперу:

— Проходите в ложу, толь-
ко тихо.

— А что, все уже спят?

— Что означает экономия?
— Экономия — это ис-

кусство тратить деньги, не 
получая от этого удоволь-
ствия.

Посетитель ресторана под-
зывает официанта.

— Бифштекс, который вы 
мне дали, невозможно есть: 

он твёрд, как подмётка! За-
берите его обратно.

— Не могу.
— Почему?
— Вы его поцарапали.

Когда уже в мессендже-
рах появится значок, что че-
ловек не только прочитал, 
но и понял твоё сообщение?

АНЕКДОТЫ

ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»
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Ирине Теодоровне из Тимирязевского рай-
она 68 лет. Она всю жизнь проработала в 
школе учителем физики. Умеет шить, вкус-
но готовить и прекрасно рисовать. Её хобби 
— роспись досок. Стиль разный, но сюжеты 
художница всегда выбирает жизнеутверж-
дающие, а цвета — насыщенные, яркие.

— На снимке я и моя выставка в ЦКТ 
«Нега». Доски обычно всём дарю, — рас-
сказала она.

i Ждём снимки, на которых вы и то, что 
вы создаёте в свободное время и не 

на продажу. Обязательно напишите 
несколько слов о себе и своём увлечении! 
Самые лучшие снимки опубликуем в 
газете, по итогам года будут выбраны 
победители. 
Присылайте фото по адресу:  
info@saonews.ru. Формат: jpeg

Ирина из Тимирязевского 
расписывает яркие доски
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